「人づくり 地域づくり 夢づくり」 国立第一小学校



創立150年

学校通信 1 1 腸

国立市立国立第一小学校校 長 苫米地 髙志 令和5年(2023年)10月31日

一体感に満ちた「開校150周年記念 運動会」

校長 苫米地 髙志

9月の開校記念集会に続いて、10月21日には、「開校150周年記念 運動会」を行いました。秋風の涼しさを感じながらの開会式。全力で走りきった徒競走。練習を重ねてきた表現運動。練習を通してチームの絆を高めていった選抜リレー。奇跡的な同点優勝の喜びを赤組・白組で分かち合った閉会式。全ての種目が午前中に終わることもあり、始めから終わりまで、ほとんどの保護者に最後まで参観していただくことができました。

我が子の頑張りを見つめる保護者で埋め尽くされていた応援席では、学年で色分けした参観証を頼りにして、譲り合いながら写真やビデオの撮影をされていました。「150周年の記念に残る取組をしたい。」という発想から、教職員は閉会式後にリレーを披露しました。「150周年を子供と共に喜びたい、子供と共に楽しみたい」という気持ちの表れです。

一人一人が力を出し切った運動会。みんなの力を集結した運動会。参観者も含めて一体感に満ちた運動会。150周年を記念するとても楽しい行事になりました。この思い出が、子供だけでなく多くの方が語り継ぐ記憶になることと思います。11月18日(土)には、過去の一小、今の一小、未来の一小を学びや体験を通して振り返ったり思い描いたりする「開校150周年記念」学習発表会」を行います。ご期待ください。

150周年プチ情報『シンボルツリーのひまらや杉』編

校地の南側のひまらや杉は、大正4年(1915年)に植樹されたという記録が残っています。夏空の暑い日には、大きな木陰が憩いの場になるひまらや杉の高さは約28.7 mです。(市役所の方が10月25日に計測してくれました。昨年の6年生と一緒に、算数の時間に木陰の長さから求めた高さは31.5m。なかなか、いい値でした。) 凜としてそびえ立つひまらや杉は国立一小の憧れの象徴で、子供たちと一緒にいつも見上げています。

昭和30年代までの木造校舎の頃は、校舎側に植わっていた松がシンボルツリーだったそうです。そのことを語ってくれる地域の方(一小を卒業された大先輩)がたくさんいます。

150周年プチ情報『6回も変わった校名』編

明治6年に「潤澤学舎」として学びが始まった国立第一小学校は、「谷保小学校」「谷保尋常小学校」「谷保尋常高等小学校」「谷保国民学校」と時代の流れや社会の情勢に合わせて改称されてきました。そして、終戦後には再び「谷保小学校」に、また、昭和26年の国立町の誕生に併せて「国立第一小学校」に改称されました。

地域の方から「がっこ」と呼ばれて親しまれていた国立一小は、いつの時代でも、 地域のコミュニティの中心として、愛され、支えられ、育まれてきました。

11月の行事予定

	曜								
日	唯日	朝	行事()内の数字は学年です。	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	朝学習		5	15	5	15	15	5
2	木	朝学習	クラブ⑤ 防災訓練(1・2) 避難訓練	5	5	5	6	6	6
3	金		文化の日						
4	土								
5	日								
6	月	朝会	読書旬間始②	5	5	5	6	6	6
7	火	朝学習	避難訓練予備	5	5	6	6	6	6
8	水		特別時程4時間(2-2のみ5時間) 完全下校13:00 社会科見学(3)	4	4	4	4	4	4
9	木	朝学習		5	5	6	6	6	6
10	伷	安全 指導	クラブ⑥ 心理士巡回日 体育館使用禁止始	5	5	5	6	6	6
11	H		わくわくランド午前中~13:00						
12	田								
13	月	児童 集会		5	5	5	6	6	6
14	火	朝学習		5	5	6	6	6	6
15	水	朝学習		5	5	5	5	5	5
16	*	朝学習	5 時間 学習発表会リハーサル	5	5	5	5	5	5
17	金	朝読書	5 時間 150周年記念学習発表会児童鑑賞日 読書旬間②終	5	5	5	5	5	5
18	H		特別時程4時間 150周年記念学習発表会保護者鑑賞日 (天神太鼓 4)	4	4	4	4	4	4
19	日								
20	月		振替休業日						
21	火	朝学習	水曜時程 5 時間 体育館使用禁止終	5	5	5	5	5	5
22	水	朝学習		5	5	5	5	5	5
23	木		勤労感謝の日						
24	金	朝読書	ふれあい月間終 委員会⑦	5	5	5	5	6	6
25] 								
26		却会	(大力向 L 句明② 44 + 14 + 14 - 14 - 14 - 14 - 14 - 14 -	E	E	E	6	6	6
27	月火	朝会	体力向上旬間②始 おはなし会(1)	5	5	5	6	6	6
28	火	朝学習		5	5	6	6	6	6
29	水	朝学習	ナットかか トノかえ 3 佳 仝/つ もへ	5	5	5	5	5	5
30	木	朝学習	もっとなかよくなろう集会(2・杉) 授業参観・保護者会(2・6)	5	5	6	6	6	5

11月の目標

生活目標「ほかほか言葉をつかおう」

食育目標「好き嫌いしないで」

安全指導「校内での安全な過ごし方を知る」

「自転車事故の原因について知る」「災害時に身を守る行動の確認」

「くにたち郷土文化館」の秋の企画展「くにたちの学校」のご案内

国立一小の近所(徒歩8分)にある「くにたち郷土文化館」では、 「潤沢学舎」から始まった国立の小学校の歴史を紹介しています。国立 の学校の礎である国立一小からも、歴史を語る多くの資料を提供してい ます。ぜひ、ご覧ください。

場所:くにたち郷土文化館

期間:10月28日(土)~12月10日(日) 9:00~17:00

「くにたち郷土文化館」HP https://kuzaidan.or.jp/province

「Tunaフェス150~過去・現在・未来をつなぐ」

「国立一小に関わる全ての方に、150周年を語りつないでほしい」という願いを込めて、1月26日(金)の記念式典後に行います。卒業生やその家族、在籍している児童や保護者、一小に関わってきた地域の方等々、皆さんに集っていただき、一小の過去・現在・未来を振り返ったり思い描いていただいたりする機会にしたいと考えています。祝賀会のような飲食を伴う会ではありませんが、記憶に残る素敵な集いになると思います。詳細は、今後、学校HP等で紹介していきます。定期的にご確認ください。

「国立第一小学校」HP http://www.kunitachi.ed.jp/el01/

運動会の取組について

体育部

今年は、150周年記念運動会でした。小学校生活の中での大きな行事のひとつです。学年ごとに短距離走、低・中・高学年での表現運動を行いました。

今年のスローガンは、「限界を超えて 最高の運動会へ」です。このスローガンのような運動会になるように、毎日の練習に全力で取り組んできました。運動会当日は、一人一人が今まで積み重ねてきたものを、全員が力いっぱい表現することができました。譲り合いながら参観してくださった保護者の皆様、ご協力大変にありがとうございました。

~低学年~

「最強新時代〜ヒマラヤ王に俺はなる〜」では、「私は最強」「新時代」の2曲に合わせて旗を用いた表現に取り組みました。旗の音をそろえ、肘を伸ばして笑顔で踊れるよう練習してきました。当日は3色の旗の動きがきれいにそろい、150周年の人文字を表しました。

~中学年~

「Beautiful Trinity Show」では、3年生・4年生・杉の子学級が、文字通り三位一体となって美しく踊ることができました。練習当初は「難易度の高いダンスを習得できるかな」という心配がありました。しかし、日を重ねるにつれて上達していく姿から「できる!」という感覚を、子供も大人ももつことができました。リハーサルより前に完璧に踊れるようになるほど意欲的に取り組んでいました。努力した子供たちの姿をご参観いただき、ありがとうございました。

~高学年~

今年のスローガンは、「魅せつけろソーラン武士」。楽しみながらも全力で取り組み、心に残るものに!という子供たちの想いがつまっています。

今年も2曲のソーラン節に挑戦しました。ゆったりとして力強い正調ソーラン。アップテンポでダイナミックな南中ソーラン。練習では、6年生がお手本を見せたりアドバイスしたりしながら磨き合いました。

本番では息の合ったかけ声が校庭に響きました。リズミカルな太鼓、風になびく大 漁旗、堂々とした歌声。そして力強い動き。互いに刺激し合った5・6年生の成長し た姿に魅せられたのではないかと思います。